
RAPPORT D’ACTIVITE ANNEE 2021-   Assemblée générale du 28 AVRIL 2022-  

Je commencerai par évoquer *notre semaine d’animation en Septembre pour 

marquer 21 années de coopération avec le village de Sibi Sibi. Comme le précisait 

Fifi, présidente de l’ONG YAGTU, lors de sa venue à Thorigné en Juillet 2018 ‘’Ce n’est pas 

aujourd’hui facile d’avoir un partenaire qui va accompagner une communauté pendant 

plus de 10 ans’’. Et nous voilà aujourd’hui à 21 ans de coopération. Nous avons vivement 

regretté de ne pas pourvoir recevoir nos amis maliens au cours de cet anniversaire.                                                                                                                                              

Nous tous, administrateurs  d’ATM, sommes satisfaits de la qualité des animations  au cours 

de cette semaine, même si la fréquentation du public fut en deçà de nos attentes.  

Nous avons proposé *deux expositions  l’une  salle du conseil municipal, intitulée                    
‘’ femmes maliennes en devenir’’ travail de la photographe malienne DICKO TRAORE.                     
La deuxième, à la médiathèque, un inventaire  avec photos  de nos réalisations à Sibi Sibi 
depuis 20 ans, une présentation de notre association, son fonctionnement, ses sources de 
financements, ses objectifs prioritaires, une présentation du parrainage, et l’évolution des 
effectifs scolaires (Un travail conséquent effectué par l’équipe d’ATM). 

*L’inauguration des panneaux sur l’allée Sibi Sibi a rassemblé plusieurs adhérents et 
parrains. Merci à Dominique et à Nicole LAUNAT pour leur accompagnement musical, à 
Nicolas, fils de Christine rythmant la balade avec son djembé. Monsieur le maire Gaël 
LEFEUVRE, et Madame DE GUILLARD adjointe à la solidarité nous ont fait l’honneur de leur 
présence au cours de cette inauguration.                                                                                            
Vous êtes tous invités à sillonner cette allée et à découvrir les quatre photos représentant 
le village de Sibi Sibi et son école. Les supports ont été fixés par les agents municipaux et 
nous les remercions pour le résultat obtenu. 

  La compagnie DOUNIA a donné son *spectacle le 19 Septembre  ‘’La note Magique’’ salle 
de l’Eclat. Nous la remercions pour la qualité de sa prestation.      

  Nous avons pu découvrir plusieurs *auteurs de littérature africaine le samedi 25 
Septembre à l’auditorium de la médiathèque, avec la  participation de l’association ‘’Des 
livres et nous’’, ainsi que *le travail des teinturières au Mali au cours d’une projection  le 18 
septembre. 

*L’opération ‘’Bol de Riz’’ a rassemblé près de 190 élèves de l’école Ste Anne                               
le jeudi 23 septembre salle de l’Eclat.                                                                                                                         
Une classe de CP a pu se déplacer pour visiter l’exposition à la médiathèque. Les élèves ont 
été particulièrement intéressés par la vidéo sur le village de Sibi Sibi. Un grand merci à Pascal 
MOREL directeur de l’école Ste Anne, pour son soutien fidèle à la sensibilisation des élèves 
aux actions de solidarité et un grand merci aux parents et aux enfants pour leur 
participation. C’est toujours avec enthousiasme que nous organisons cette manifestation.    

*au cours de notre assemblée générale du 25 SEPTEMBRE, nous avons pu échanger en 
direct avec nos partenaires maliens, Fifi, Boukary et Ibrahima Traore de l’ONG YAGTU ainsi 
que  Monsieur YACOULYE directeur de l’école primaire.                                         . 

Ils  avaient  préparé minutieusement leur intervention.  L’aide technique d’Alain et de 
Maurice a permis de réaliser avec succès cette visioconférence.                                                                                                                                                                       

 



Les parrains et adhérents présents à cette assemblée ont pu mesurer la réalité et la qualité 
des échanges entre ATM et nos partenaires sur place. Ils ont pu également mesurer 
l’ampleur des besoins et l’intérêt de cette coopération.                                                                                    
Merci aux administrateurs et aux bénévoles d’ATM pour la préparation du buffet. 

*La randonnée solidaire  fut l’occasion de passer un bon moment de convivialité en clôture 
de cette semaine anniversaire, un repas en musique avec Anne BOURGE au clavier, 
Dominique et Nicole LAUNAT à la guitare à l’accordéon. Et une partie de PIRLI pour digérer 
en fin de journée. Merci à Denis MIESCHLER pour sa petite vidéo.                                                                                                                                                                                

Nos autres animations  pour récolter des fonds  tout au long de l’année :                    

*La bourse aux vélos  les 5 et 6 Juin a donné une  recette de 600€ et un don de 500€ ont 

permis d’adresser 1100€ à l’ONG YAGTU pour l’achat de bicyclettes, propriété de l’école, 

pour le déplacement des élèves n’habitant  pas Sibi Sibi.  Merci aux parrains qui ont donné 

des vélos à vendre pour ce projet.                                                                                                                              

*Pour le Forum des associations : le Samedi 4 septembre,  de nouvelles plaquettes 

ont  été rédigées et éditées par Alain.                                                                                                       

*Notre foire aux livres les 9 et 10 Octobre salle René Cassin fut une belle réussite.                  

Après un sérieux tri, certains invendus ont été remis à l’Association des Paralysés de France.                                                                                                          

* La bourse aux jouets a eu lieu  le Samedi 4 Décembre à l’espace René Cassin                 

Un courrier a été  adressé aux directrices des écoles publiques pour les informer de notre 

démarche et relayer les informations auprès des enseignants, des parents et des élèves, ceci 

afin de collecter  des jouets les 23 et 25 Novembre auprès des établissements scolaires. Un 

travail conséquent des administrateurs pour l’organisation de cette manifestation. 

*L’opération Paquets Cadeaux au magasin ‘’Maisons du Monde ‘’ à 

Carrefour Cesson pour clore l’année, en Décembre a généré une belle recette, à la 

hauteur de la forte mobilisation des parrains et adhérents, avec 38 participants.  

 

Nos engagements au cours de l’année 2021 :  

* 9 réunions de travail en CA  malgré les contraintes sanitaires, et l’envoi des 

comptes rendus aux parrains et adhérents. La rédaction par Jean Jacques d’une lettre aux 
parrains en Novembre 2021. 

*Notre présence aux CA de l’AIVM les 21 juin et 6 Septembre 2021.                              

*Notre présence à la soirée d’accueil le 6 décembre 2021 à Pacé de deux jeunes 

maliens Bibata et Moussa en service civique à l’AIVM.                                                         

*Notre petite participation financière en décembre, auprès de l’AJCRPD à l’achat 

de semences de pommes de terre pour la région de Bandiagara.                                                             

*Saluons la rigueur et la réactivité de Jean Jacques dans les multiples envois de courriers, 
de mails vers nos partenaires afin de faire avancer les projets dont celui qui nous occupe 

en ce moment, la construction de logements pour les enseignants.                                                                   

La rédaction des articles, les demandes de subventions, sont autant de taches 

récurrentes et incontournables. 

*Saluons toute notre équipe pour sa cohésion, sa constance, son dynamisme et pour le tout 
travail effectué.  



*La réactualisation du site internet reste à faire et Maurice accepte de l’entreprendre. 

Tout parrain ayant une compétence particulière et intéressé par le sujet peut se joindre à lui. 

Je terminerai par *l’envoi en mars d’un questionnaire réalisé par Maurice TOULLEC   

en direction de vous tous parrains, ainsi que les résultats et l’analyse des réponses 
qui vous ont été adressés en Novembre 2021 (Un beau travail de synthèse). 

 

Il en ressort que pour la majorité d’entre vous, ATM est une association à 
taille humaine, dont on peut suivre les actions concrètes et la destination des 
dons. La traçabilité des financements, le choix de l’éducation comme sujet 
essentiel et l’engagement des maliens eux-mêmes dans les actions, autant de 
critères motivant votre adhésion et votre fidélité. 

 

Cette deuxième année de pandémie n’a pas freiné notre détermination et nous 
avons été heureux de pouvoir enfin réunir adhérents et parrains autour d’un 
buffet en septembre 2021.  

Votre engagement donne du sens à nos actions sans lequel notre association 
perdrait en vitalité et en dynamisme. Merci encore à vous tous pour votre 
soutien et pour votre fidélité. 

 

  Le 28 Avril 2022, Françoise REHAULT-DEVRAND secrétaire d’ATM 

 

 

 


